

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Director: VICENTE SAENZ

Suscripción Mensual: Dos colones

Al Pregón: Diez céntimos

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, VIERNES 16 DE JULIO DE 1920

Núm. 246

El Mariscal Foch dice que los acontecimientos del día y la gloria de Francia lo obligan a señalar el peligro

En Norte América ha sido inventada una poderosa máquina de guerra Suecia acata la Liga de las Naciones

Aclarando en el asunto de Limón

Informe fidedigno acerca del giro por la suma de cinco mil colones extendido a la orden del ex Gobernador señor Castro Cervantes, esclarece que dicho giro se extendió a su orden, como se pudo extender a la orden de cualquiera otra persona, pues era para pagar gastos de tropa en Limón. Conste así.

Vea el anuncio del Almacén Sasso

Matrimonio

El lunes próximo, a las seis de la mañana y en la iglesia de La Merced, contraerán matrimonio los jóvenes don José P. Mena y la señorita Genoveva Aguilar.

Les anticipamos toda clase de felicidades a los futuros contrayentes.

CONSERVAS LENZBURG. Llegó de Suiza un gran surtido que vende baratísimo LA MARINA.

Cosas veredes, Sancho amigo...

«El Heraldo» de Puntarenas publica la impresión que llevaron un salvadoreño y un nicaragüense acerca del comercio en el mercado.

Feo les pareció que hombres robustos, jóvenes, fuertes, todos aptos para otra clase de trabajo, se pasen los días parados frente a sus tramos disputándose con mujeres la venta de unos cuantos chayotes y elotes. Hacen una vida pasiva, mezclándose en los chismes de las comadres verduleras, mal gastando sus energías, que bien podrían emplear cultivando las tierras para sacar más productos, que las mujeres pueden venderles en el mercado.

En otros países, aun del resto de Centro América, esa clase de ventas están hechas por mujeres, y así debiera ser aquí, pues ya ven qué impresiones se llevan los extranjeros.

Si sólo esto han observado esos viajeros es bien poco. Nosotros les diríamos, como le dijo el Quijote a su buen escudero: «cosas veredes, Sancho amigo», si se vinieran un par de meses para observar todo lo que hay de observar en la capital, y que es mucho y bien feo por cierto....

TUTILES. Freisa, Nebiolo, Grignolino, Gatinara, Barbaresco, Barolo, Moscato Pasito. En LA MARINA, Valen muy poquito.

Colaboración
Cuestión de opiniones
y... puntos de vista

He de referirme al diario «La Palabra» que se publica en la capital de El Salvador y que según versiones es órgano de la Curia Eclesiástica de aquel país, aunque esto no le vedaba meterse en ajenos vericuetos.

El último correo trajo algunos ejemplares que vinieron por casualidad a mis manos. En ellos he tropezado con algo curioso.

En su número del 22 de junio, en lugar de honor de la primera página reproduce el artículo intitulado «Los Grandes Farsantes» que publicó el Director de La Prensa don Vicente Sáenz. Esa reproducción tácitamente indica que el artículo es bueno y digno de figurar en lugar de honor por su fondo y su forma. Pero dos días después, el 24 de junio, el mismo diario «La Palabra» tuvo que referirse al libro «Traidores y Despotas de Centro América» y lo hizo no cual cumple entre colegas y entre centroamericanos, sino con tono destemplado dejando escapar un sentimiento que no quiero decir.

Dice el Redactor de «La Palabra» que desilusionado por la lectura de ese libro, ve que Vicente Sáenz no tiene el menor mérito para pretender su entrada en la República de las Letras. También asegura que en las páginas del citado libro no encuentra la impresión del autor que debiera ser la característica que abonara el panfleto.

Lo primero debe tener sin cuidado a Vicente Sáenz: su renombre lo tiene conquistado con labor visible y no vendría a afirmar su fama o a desvanecerla un zoilo de esos que suelen colarse en las redacciones. Y respecto de lo segundo lo remitimos a los conceptos de la carta del Licenciado don Ricardo Jiménez, tan querido y admirado en El Salvador, y que apareció el 7 de este mes en La Prensa. El ilustre repúblico afirma que el libro se distingue especialmente por la impresión, el sello personal del autor.

Esto quiere decir que el Redactor de «La Palabra», en cuestión de opiniones y... puntos de vista, va, siguiendo los tortuosos senderos que a su paso por nuestros pueblos dejan los traidores y tiranuelos.

Consuéleme pensar que tal vez no sea un hijo de la viril e hidalga tierra salvadoreña el autor del ataque solapado y lejano.

Si: indudablemente no es salvadoreño ese enfermo del «mal amarillo».

J. DE ABENAMAR

Almacén de música PAEZ Y CO.

Han llegado las últimas novedades. Deléitese en tocar la buena música, como también un bonito Vals, One Step, Fox Trot, etc.

La palabra de Foch, previsor y enérgica

París.— En reciente entrevista el Mariscal Foch ha dicho: «Los acontecimientos del día y la gloria de Francia me obligan a señalar el peligro para que el porvenir nos encuentre en pie. Así, el desarme de Alemania no se reduce solamente al hecho de destruirle 15 000 cañones: la amenaza consiste en el espíritu de militarismo que predomina en su pueblo como en su propia alma. Y si ese espíritu se traduce en hechos usará de la terrible arma del aeroplano. La manera de protegernos contra la repetición de una sorpresa agresiva es aumentar la distancia que nos separa del enemigo. Cuando dejemos el Rhin, Alemania estará a muy poca distancia de Ostende, desde donde sus fuerzas podrían llegar a Londres entre el anochecer y el amanecer del día siguiente. Nuestro deber para la futura generación es cuidar de no abandonar todas las precauciones del presente, mientras se hace desaparecer el prusianismo que vive y conspira».

Representante del Japón en México

México.— Recientemente ha llegado a este país el Barón Tariikar representando cuantiosos intereses del Japón. Su objeto, según declaración de «El Universal», es negociar concesiones petroleras en Sinaloa y otras poblaciones de México. Ha manifestado su admiración por este país y que desea estrechar los lazos comerciales.

En Yanquilandia se ha inventado una nueva máquina de la muerte

Washington.— Las altas autoridades militares del Gobierno han ensayado con los mejores resultados un modelo nuevo de ametralladora, que funciona con fuerza centrífuga y no usa explosivo. Podrá hacer la enorme suma de 11,000 disparos por minuto, solo que la velocidad de la bala llegará a 1210 pies por segundo, contra 2700 que es la velocidad de la ametralladora tipo «Browning». La gran ventaja de la nueva máquina es que no hace ruido, y por consiguiente el enemigo tendrá muchas dificultades para lograr descubrir su verdadero emplazamiento.

Vilna será la capital de Lituania

Londres.— Han llegado informes de que los bolshéviks están conformes con ceder Vilna para que sea la capital de Lituania. Estos arreglos parece que se han hecho en Moscú, aunque las noticias de ese lugar todas son confusas y contradictorias.

Campaña contra los especuladores

Nueva York.— Las autoridades federales prosiguen con todo rigor su campaña contra los especuladores, y ya es incontable el número de procesos contra distintas compañías y diversos almacenes acusados de especular con perjuicio del público.

Muerte de un General español

Madrid.— Durante un accidente de tranvías murió aquí, en la Calle de Alcalá, el General Fernández Llanos, Jefe del Estado Mayor Español. Sus funerales fueron solemnes.

La lucha feroz entre polacos y bolsheviks

Varsovia.— En las regiones salvajes al Sur de Kiev se está realizando una rara campaña entre polacos y rusos bolsheviks. Estos tratan de recobrar el terreno perdido. El duelo se libra hace días entre lanceros polacos y cosacos rojos. El General bolshevik Budenny ha tratado de romper el ala derecha de los polacos. Se utiliza antigua y moderna estrategia. Kiev está, como ya se ha anunciado, en poder de los bolsheviks, pero los polacos aseguran que no está perdida para siempre y el frente avanza más que retrocede.

Duelo en París

París.— Falleció en estos días M. Adolphe Carnot, ex Presidente de la Alianza Democrática y hermano del que fué Presidente de Francia.

Solución del problema de casas en España

Madrid.— Ha sido promulgado un real decreto, suscrito por el Rey Alfonso, prohibiendo los aumentos arbitrarios de los alquileres de casas en todas las poblaciones del reino. En lo sucesivo tendrán límite los aumentos, en vista de que hay que atender a las necesidades de las clases pobres.

Suecia acata la Liga de las Naciones

Estocolmo.— Oficialmente se anuncia que Suecia está presta a llenar sus deberes como miembro de la Liga de las Naciones; y en este concepto, inmediatamente acepta someter a la Liga la cuestión de las islas Aland. Esta sugestión la hizo Inglaterra. La prensa europea expresa su satisfacción por este ejemplo de Suecia.

España y el centenario de Magallanes

Madrid.— El Ministro de Relaciones Exteriores ha solicitado un crédito de medio millón de pesetas (500 mil) para cubrir los gastos de la Representación oficial de España que irá a Chile, una vez que se ha aceptado la invitación de aquella República suramericana para asistir a los grandes festejos del centenario del descubrimiento del Estrecho de Magallanes.

CERVALAT—WRST, RUMFORD, BAKING POWDER compuesto solamente de fosfato, es lo más sano y lo mejor. De venta en LA MARINA.

Una industria nacional

La Fábrica de Mosaicos y Tubería de doña Adela v. de Jiménez, constituye una honra para Costa Rica.

Esta mañana tuvimos el placer de visitarla, encontrándonos con un establecimiento completo y a la altura de cualquier gran fábrica americana o europea.

Acaba de recibir una nueva maquinaria para la fabricación de engranajes de cemento armado para grandes construcciones, contra incendio y contra temblores.

Ese material se usa en los Estados Unidos para edificios de veinte y treinta pisos; es más fuerte aún que la piedra; y más elegante y barato que el ladrillo o la madera.

Los muestrarios se hallan a la vista de cualquier visitante en la fábrica de referencia, que tiene asegurado un éxito brillantísimo.

PARA CABALLEROS, corbatas finas, de seda, excelente calidad y a precios bajos acaba de recibir AL SIGLO NUEVO.

Campo ajeno

Justa aclaración

Hace quince días poco más o menos, tuve que ir al Ministerio de la Guerra, en compañía de un amigo de la Confederación de Trabajadores a interpellar al señor Ministro sobre su actitud con respecto al asunto Loozt Porras Mora. Esto ha dado lugar para que espíritus malignos lancen cargos oscuros al compañero que tuvo la fineza de acompañarme en la entrevista que tuve con el señor Acosta en beneficio de la Justicia, y también de los músicos de la Banda, entre los cuales hay un número de Confederados.

Conste de una vez por todas, que yo toco y tocaré las puertas de los Ministerios en busca de Justicia para mis defendidos (los músicos) y jamás para ir a tratar asuntos que podrían menoscabar mi reputación de obrero honrado.

José Ramón Porras V.

San José, 15 de Julio de 1920.

Banco Anglo-Costarricense

Se alquila el alto que ocupó la Cámara de Comercio

San José, 12 de Julio de 1920

Doctor Constantino Herdocia

De la Facultad de Medicina de París
MEDICO Y CIRUJANO

Especialidad en las enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta
Horas de Oficina: De 10 a 11 y media de 2 a 5 p. m.— Teléfono 1443

Mañana, a las 2 p. m., habrá Consejo en la Casa Presidencial

El Presidente de la República ha convocado a nuestros muy ilustres y respetables prohombres para que concurran mañana, sábado 17 de julio, a la Casa Presidencial.

Quiere el señor Acosta que los muy sapientes y venerados *patres patriae*, iluminen con la luz clarísima de su immaculado pensamiento el escabroso sendero que el Gobierno deba seguir en la cuestión fétida del petróleo.

El proceder del Ejecutivo indica que no le bastan para formarse criterio los notables considerando ni el acuerdo del Congreso, excitándole, a) para que entable demanda ante los Tribunales de la Nación, contra quien corresponda a fin de que el famoso contrato Pinto-Greulich se declare inexistente; y b) para que establezca las acciones judiciales encañinadas a obtener el castigo de los delitos de soborno y dádivas.

También consultará el señor Presidente Acosta el parecer de los notables acerca de otra excitativa del Congreso, en la cual se le pide que preste el apoyo material y moral que necesite el ex Presidente González Flores, en el juicio que Lincoln G. Valentine le tiene establecido ante los tribunales de Nueva York.

Para adoptar la anterior resolución

el Congreso ha tomado en cuenta: 1.º «los brillantes y eficaces trabajos que el ex Presidente don Alfredo González Flores realizó en la capital de los Estados Unidos de Norte América, por la restauración del orden constitucional en Costa Rica y por el esclarecimiento de los hechos referentes a la influencia que los dueños de una concesión petrolera ejercieran en la deposición del Gobierno constituido; y 2.º que esa gestión patriótica dió motivo para la acusación de Valentine que arriba mencionamos.

La reunión de mañana será en consecuencia de magna trascendencia para los intereses de la República.

Los más ilustres patricios costarricenses—ajenos por entero a los candiles del hediondo aceite—harán luz usando otro combustible más puro y apropiado: el de su mentalidad, el de su patriotismo.

Procede en otra guisa; seguir el impulso de pasiones mezquinas, de odios personales o de circuillos políticos; olvidar los intereses económicos, legales y morales de Costa Rica por temor acaso a una sonrisa desafiante del Tío Sam..., sería un crimen enorme que todos los ciudadanos honrados tendrán derecho de castigar..., tarde o temprano.

El tráfico del Pacífico restablecido

Nos informan que el tráfico por la vía al Pacífico quedó restablecido. Se terminó el trabajo de reparación en el puente de La Barranca, el cual fué bien reforzado para evitar el efecto de las crecientes del río.

En consecuencia, el comercio puede despachar sus mercaderías para Puntarenas, lo mismo que los pasajeros pueden hacer su viaje directo hasta el Puerto.

A propósito, se decía que había habido nuevas interrupciones en la vía, a causa de derrumbos, pero eso no es cierto. Pequeños derrumbos sí los ha habido, pero en pocas horas queda limpia la vía, no obstaculizándose por ello el tráfico.

ONOMASTICO

El día de hoy es el onomástico de la gentil señorita Carmen Meza, y con ese motivo ha recibido numerosas felicitaciones, a las que unimos las nuestras muy cordiales deseándole mucha venturauza.

El Temblor de Hoy

Hoy, como a las 11 y 40 minutos de la mañana, se dejó sentir en esta capital un fuerte temblor, que tuvo bastante duración.

El pánico que cundió fué grande y todos los vecinos se arrojaron a las calles, temerosos de que el movimiento sísmico tuviera graves consecuencias.

Momentos después recibimos telegramas de varios pueblos, en que anunciaban haberse sentido allá también el fuerte temblor.

Regreso de un amigo

De retorno de su viaje a la vecina República de Panamá ha llegado al país don Eduardo Sasso, socio de la importante casa Sasso Hermanos y jefe del Departamento de Agencias.

Debió haber ingresado ayer tarde a esta capital; pero debido a los derrumbos en la línea, férrea atlántica, se ha demorado en Turrialba.

Presentamos nuestro atento saludo al amigo señor Sasso.

Ha habido grandes derrumbes en la línea del Atlántico

En estos días ha habido algunos derrumbes en la vía del Atlántico, debido a las fuertes e incesantes lluvias que en aquella región caen desde hace una semana.

Esos derrumbes ocurrieron entre Santiago y Juan Viñas y otro en Las Lomas. Este último fué el mayor de todos. Inmediatamente se dió orden de que varias cuadrillas de peones se trasladaran a esos lugares a fin de dejar expedita la vía, pero todavía no ha quedado arreglada.

No se puede trasbordar y por esta razón se han estado vendiendo pasajes solamente hasta Cartago.

Nos informan que aún continúa lloviendo copiosamente. Esto, como es natural ha causado un retraso a todos los pasajeros que debían embarcarse por Limón. Hasta la correspondencia ha sido imposible trasbordarla.

La fiesta del Carmen

Hoy es día de Nuestra Señora del Carmen, y con tal motivo ha habido desde ayer festejos religiosos en la iglesia del mismo nombre.

Hoy, a las nueve hubo una procesión por las calles, acompañada de una música.

Con este motivo, saludamos atentamente a todas las señoras y señoritas que lleven el nombre de Carmen, y muy especialmente a doña Carmen Güell v. de Fernández y señoritas Carmen Fernández Saravia, Carmen Seriano, Carmen Henin y Carmen de la Torre.

Economía Nacional

El Azúcar en Puerto Rico, República Dominicana, Jamaica

El azúcar producido en el mundo en 1919 provino de:

Cuba	24.30 por ciento	3 971.776 toneladas
Europa (remolacha)	22.62 » »	3 697.499 »
India Británica	14.32 » »	2 337.000 »
Java	10.70 » »	1 749.408 »
Varios	8.56 » »	1 398.582 »
Estados Unidos (caña y remolacha)	5.68 » »	928.819 »
Hawaii	3.27 » »	535.000 »
Formosa y Japón	2.54 » »	415.678 »
Puerto Rico	2.22 » »	362.618 »
Mauricio	1.704 » »	278.555 »
Perú	1.53 » »	250.000 »
Australia	1.38 » »	226.000 »
Filipinas	1.18 » »	192.000 »

Producción mundial

16 342.935 toneladas

(Estadística de Willet & Grey)

La producción aproximada de Costa Rica, según el Ministerio de Hacienda, fué de 8,000 toneladas.

Como se demostró ayer, Cuba alcanzó el predominio del mundo azucarero con su «libertad absoluta de exportación» por 15 años—1902 a 1917. Solo cuando ya producía más de..... 3,000,000 de toneladas—(60,000,000 de quintales)—se gravó su industria con 20 (veinte céntimos) por saca de 325 lbs., o sea seis y un décimo céntimo por quintal.

Contra ésto, Costa Rica, que todo lo sabe, trata de gravar su «embrion de industria azucarera» con 17 y 1/2 por ciento ad valorem, del bruto producto, igual ahora a \$3.50 por quintal. Es decir, un impuesto 58 veces mayor que el cubano.

Puerto Rico, en 1919, produjo 43 veces más azúcar que Costa Rica, con un área de 3,606 millas cuadradas solamente, seis veces menor que la del último. Allí la protección a la industria azucarera ha sido firme y decidida como en Cuba: libertad absoluta de exportación y de producción. El gravamen actual, al igual del cubano, es 50 veces menor que el que se pretende imponer en Costa Rica.

La República Dominicana y Haití están desarrollando su industria exactamente como lo han hecho sus hermanas antillanas, con sentido común y práctico.

En Cuba, Puerto Rico, República Dominicana y Haití, la política económica ha sido positiva—la americana de libertad de exportación y producción.

Inglaterra no es menos cuerda y sesuda en el manejo de sus colonias. Ayuda a la India en toda forma a que produzca aún más de sus 2,337,000 toneladas de azúcar. «Si ella es rica su Gobierno es rico», es el lema. Y en Jamaica, ha operado maravillas protegiendo la caña de azúcar, que se ha levantado en industria fuerte y rica en cuatro años.

Un ejemplo: la casa Lindo Bros posee tres centrales allí. Produce este año arriba de 30,000 toneladas—600,000 quintales—algo así como cuatro veces lo que produce Costa Rica.

Contribuye a las cargas del Gobierno británico de la Isla con el impuesto respectivo: diez céntimos oro inglés por quintal, 35 veces menos de lo que deberá pagar por quintal en Costa Rica.

El impuesto en Cuba es 58 veces y el de Jamaica 35 veces menor que el que se pretende imponer en Costa Rica. Véase, pues, si es de un Gobierno consciente y sesudo o de visión económica, la actitud asumida por el nuestro con respecto a azúcar y dulce.

Todos somos omniscientes en Costa Rica.—JAC—Julio, 1920.

Importe sus Mercaderías

¿TRATA USTED DIRECTAMENTE CON LOS FABRICANTE? Conoce los diferentes sistemas de exportación de los Estados Unidos? No pierda tiempo. Estamos en condiciones de hacer pedidos de toda clase: Maquinaria, Productos alimenticios, Papel, Tejidos, Artículos de Mercería, Materiales para toda clase de industrias, etc.

NO PODEMOS SER EXTENSOS EN ESTE ANUNCIO; es mucho lo que tenemos que demostrarle con nuestras oportunas informaciones en favor de sus intereses y por eso le invitamos a visitarnos. En cuanto a los interesados de fuera de la capital, les ayudamos a hacer entrega de sus mercaderías en esta ciudad. Ensáyenos. No importa la cantidad de su pedido. Para otros informes dirijase a la

Meridional Trading Company Inc., 280 Broadway, New York, U. S. A. y a ABEL MENA G., en Costa Rica

Oficina en San José: (provisional) Contiguo al Balcón de Europa.

Apartado No. 106

Teléfono No. 434

United Fruit Company

Servicio de Vapores



AVISO

Se pone en conocimiento del público en general, que con el vapor «CALAMARES», que zarpa de New York el 24 de abril en curso, se inaugurará un nuevo servicio semanal para pasajeros.

Harán este servicio los vapores «CALAMARES», «PASTORES», «ULUA» y «TOLOA» en el orden indicado y saldrán de New York cada sábado en la tarde y haciendo escala en la Habana y Colón llegarán a Puerto Limón cada jueves en la mañana, haciendo latra vesía en doce días.

De regreso saldrán de Puerto Limón cada sábado en la tarde aproximadamente a las 5 p. m.) con destino a New York y haciendo escala en Colón y la Habana llegarán a New York el domingo o lunes de la siguiente semana, tardando nueve días más o menos en el viaje de retorno.

Este itinerario quedará sujeto a cambios sin previo aviso.

Estos vapores harán conexión en Colón con los vapores de la misma Compañía, que semanalmente salen de ese puerto para New Orleans.

Para más detalles o informes, dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Puerto Limón o San José, o a los Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucesores.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

A. 26—h. s. o.

LA VIOLETA

Tienda de Novedades y Ropa hecha de Zeledón Hnos.

Acaba de recibir un inmenso y variado surtido de sombreros de pita, ca simires ingleses (desde \$ 60.00 corte hasta \$ 110.00) y joyería alemana de fantasía, a mitad de precio. — Zarzas, lienzos, mantas y calzado para niños, más barato que en todas partes.

No se olvide: 50 varas al Norte de la Botica Oriental.

La casa que más vende en su ramo, debido a sus precios tan bajos

Gran Almacén de Materiales para Zapatería PASAJE JIMENEZ Gabriel Coronado Sucesores APARTADO 483

La Casa que más vende en su ramo, debido a sus precios tan bajos

Noticias Mundiales

Acontecimientos sensacionales en la Conferencia de Spa

Ruptura inminente entre los aliados y Alemania

Servicio Havas

Spa, 15.—Von Simons entregó a la Conferencia el Proyecto alemán de la restauración de los territorios destruidos, cuyo proyecto es basarlo sobre entrega por parte de Alemania de materiales, suministrando mano de obra, pero nada de dinero en efectivo. Propone Alemania fijar el valor de la indemnización en 50.000.000.000 de marcos, pagaderos en 50 anualidades; las 20 primeras están destinadas para aplicarlas a la reconstrucción de las regiones destruidas, especificando que esos millones serían entregados en mercaderías o mano de obra.

Hubo una entrevista privada entre von Simons, Ministro de Relaciones Exteriores de Alemania y Millerand, en la que decidieron convocar a todos los jefes de las delegaciones alemanas y aliadas. En esa reunión tratarán los aliados de convencer a Alemania para que adopte su punto de vista referente a la cuestión carbón, invitando al mismo tiempo a la delegación alemana

para que precise un plan de reconstrucción de las regiones destruidas.

Spa, 15.— Von Simons dio a conocer que la Delegación alemana rechazaba las propuestas relativas a la entrega del carbón, considerando que Alemania estaba imposibilitada para conseguir mayor producción y que, por otra parte, no podía obligar a los mineros a producir un esfuerzo mayor de trabajo contra sus voluntades. El Ministro de Bélgica declaró que sentiría que todos los esfuerzos de conciliación iniciados por los aliados no hayan en tenido mejor resultado y que, en estas condiciones, no valía la pena que los aliados se molestaran para ir a Spa. Las diferentes delegaciones han sido convocadas con urgencia.

Spa, 15.— Los Mariscales Foch y Wilson, Jefes de los Estados Mayores franceses e ingleses, han sido convocados con urgencia a Spa. La Conferencia queda suspendida con amenaza de ruptura.—Havas.

CASA DE CONSTRUCCION

Moderna, de dos pisos, cómoda, hecha por administración, con maderas escogidas y a prueba de temblores, se vende en \$16.000.00 en el cantón del Carmen, Calle 1.ª Norte, entre Avenidas 7.ª y 9.ª, Número 49. Apartado 28.—Federico Jiménez, 13.15 v

Carta abierta al ex-Presidente González Flores

Señor D. Alfredo González F. Heredia.

Muy señor mío y amigo:

Ruégole se sirva contestarme, si cuando Ud. dió su Decreto de inconvertibilidad, tuvo intención de autorizar a los deudores anteriores al decreto para pagar sus obligaciones con menos de la mitad de su valor, o si fué para concederles una moratoria con la que pudieran pagar más tarde sus legítimas deudas, tan pronto como el Banco Internacional completara el respaldo legal de sus billetes y éstos recobran el valor indicado en su leyenda en vez del valor comercial que han tenido desde entonces, pues así han opinado el Juez 1.º Civil, el Presidente de la Casación y otros Magistrados y la totalidad del país, con excepción de algunos deudores interesados.

Agradeciéndole su pronta contestación, me es muy grato suscribirme su atento seguro servidor y amigo,

G. C. QUESADA. M. D.

San José, julio 16 de 1920.

AUNT JEMIMA, PANCAKE FLOUR. El paquete de harina más popular en el mundo, lo consigue en LA MARINA.

Inserción solicitada

La demanda contra los ex-municipales de Limón

Limón, 12 de julio de 1920.

Sr. Director de «La Prensa» San José

Muy señor mío:

En el diario que está bajo su Dirección, fecha 9 del corriente y con el título de «La ruidosa demanda contra los ex-municipales de Limón» aparece mi nombre enrolado en estos asuntos, con motivo de un carro de cal que compró la Municipalidad a que se refiere el articulista.

Ese carro de cal lo trajo la Municipalidad a instancias del entonces Médico del Pueblo para vender dicha cal al pueblo a precios bajos para que pudiera cumplirse una orden de higiene que el dicho doctor había impartido.

La cal me fué entregada a mí para su venta y yo la vendí al pueblo, a la Jefatura de Sanidad, a la Comandancia de Plaza, etc. Las dependencias del Gobierno y municipales me enviaron órdenes y yo después las hacía efectivas allí los giros de cal cobrados por mí a dichas dependencias. En mi poder se encuentran los comprobantes y a la orden del que los solicite de haber enterado en las Arcas Municipales el valor de la cal vendida.

Esperando de su amabilidad me publique esta justa aclaración y dándole las gracias por anticipado, soy de Ud. afmo. servidor,

FRANCISCO P. RUIZ

EN EL DEPARTAMENTO de confección encontrará ropa para señoras, señoritas y niños desde precios bajos hasta lo más fino que viene al país, en las últimas modas de París en AL SIGLO NUEVO.



Piza e Hijos

GRAN REBAJA en los precios de bordados finos. Acaba de recibir azahares, velos de novia, pieles y crespones blancos el almacén AL SIGLO NUEVO.

La Boda Moreno-Ulloa

Hoy a las nueve de la noche, en la residencia de los padres de la novia don Arturo Ulloa y doña Delia Banuet de Ulloa, tendrá lugar la ceremonia matrimonial del muy apreciable Dr. D. Ricardo Moreno Cañas con la bella y espiritual señorita Graciela Ulloa Banuet.

Este acto será un acontecimiento social, pues ambos contrayentes pertenecen a lo más distinguido de la sociedad josefina.

André; Lic. don Fabio Baudrit, por sí y en representación de don Francisco Martínez Suárez, y doña Adela de Conzález Víquez; doctor don Daniel Núñez y doña Francisca de Troyo; don Adolfo Cañas y doña Luisa U. de Durán; doctor don Solón Nuñez y doña Berta B. de Flores; don Hernán G. Peraita y doña Otilia M. de Montealegre; doctor don Elias Rojas y doña Mercedes M. de Baudrit, por sí y en representación de doña Clara M. de Marti-



Con tal motivo, hemos recibido la siguiente invitación que mucho agradecemos:

«Arturo Ulloa y Delia Banuet de Ulloa invitan a Ud. al matrimonio de su hija Graciela con el señor don Ricardo Moreno Cañas que se verificará en su casa de habitación el 16 del corriente a las 9 p. m.—San José C. R. Julio de 1920.»

Apadrinarán la boda las siguientes personas:

Don Francisco Ulloa y doña Julia Alvarez de Nuñez; Lic. don Cleto González Víquez y doña Bígida de

neza Suárez; don Alejo Aguilar B. y doña María R. Díaz Granados; don Enrique Flores y doña Rosa de Baldrich; don Ramón Herrero y doña Atilia O. de Rodríguez; don Agustín Gutiérrez y doña Otilia G. de Aguilar; don Dionisio Facio y señorita María A. Velazquez y don Alberto Moreno Cañas, por sí y en representación de don Juan F. Montealegre y señorita Arabela Ulloa.

LA PRENSA se complace en felicitar muy cordialmente a los futuros esposos, a quienes desea toda suerte de venturas.

Hotel Washington

El Mejor de Costa Rica

Los dormitorios cuentan con baños de agua caliente y fría. Los agentes viajeros encontrarán cuartos propios para sus muestrarios.

Cocina Francesa y Americana

Se habla Inglés - Francés - Alemán y Español

Teléfono número 173

Apartado número 479

ALMACÉN

TELF. 121 SASSO 186 APAR.

PASAJE JIMENEZ

Acaba de Reibir:

- Petates y Ch. nelas de Paja.
- Loza de Barro y Esmaltada.
- Cepillos de Raíz y Mantillones.
- Vasos «CASCO» y Baldes de todo tamaño.
- Joyería Falsa y Cuchillas de Bolsillo.
- Sombreros de Feltro y de Paja.
- Badanas y Cintas de Gro.
- Cachimbas y Candados.
- Motas y Cintas de Seda.
- Hules de Flecha y Espejitos de Mesa.
- Maicena Rival y Vinos Gilbey
- Tinta y Goma «Carter» en Frascos Peq.
- Cobijas, Corbatas de Seda y Algodón.
- Conntes Greenfields Gran Surtido.
- Botones de Hueso, Concha y Metál.
- Calcetines para hombre y niño
- Pañuelos Ingleses y Encajes.
- SOMBREROS PERUANOS Y MEXICANOS
- Etc., Etc.

GANAR POCO

PERO

VENDER MUCHO

ROGELIO MORA FERNÁNDEZ

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina en San José, 50 varas al Sur del Palacio de Justicia



No llores! Aquí tengo

UNA CREMA SANATIVA
Mentholatum
Indispensable en el Hogar

El mejor amigo de los niños para golpes contusos, rasguños, quemadas, cortadas etc., etc.

Sanativo y Cicatrizante

Muy eficaz para el dolor de cabeza.

De venta en Boticas y Droguerías.

Unica fabricant
THE MENTHOLATUM CO.
BUFFALO, N. Y. E. U. A.



Agentes EXCLUSIVOS

Delcore Aronne y Co.

POR TRES COLONES mandaré por correo, seis frascos de Perfume extra fino, con el mismo carácter de Pompeia, Azurea, Glorias de París, L'Origan Ideal, Duire Beso, Eclat, Flores de Amor, Tascinación, Movis, Jockey Club o Bouquet Imperial, en su purísima esencia

Dirección: Lidilia Céspedes.—Apartado 40.—Heredia.

IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA POR NINGUNA

Sección de avisos económicos

Tarifa: 4 líneas, 50 céntimos por inserción; mínimo, 4 inserciones. Exceso, 10 céntimos por línea e inserción. Pago anticipado.

REGALAMOS tierra.—Si Ud. necesita hablar con J. P. Arango & C.—Oficina cerca a «La Alhambra».—Pl. 8—15 v.

VENDO mi negocio de pulpería y tienda en Tres Ríos, por no poder atenderlo personalmente. Para pormenores dirigirse a estas oficinas o a su propietario. — Rogelio Malavasi B. J. 2. 10v.

A LOS EXTRANJEROS y a las personas de buen gusto y de capital.—Tengo recomendación de vender muebles y artículos de lujos como espejos, floreros, tapicerías del gusto más exquisito, etc., etc. Creo útil advertir que el artículo de menos precio está valorado en ₡ 150.

M. V. BLANCO, Corredor Jurado. San José, 6 de Julio de 1920.—4 v.

MURILLO Tienda de Géneros

Ha rebajado los precios de todas sus mercaderías, las cuales se encuentran en verdadero baratillo. Compre en esta tienda y economiza dinero.—Manteados a 25 colones. VICTOR MURILLO

Dr. Teodoro Picado Médico y Cirujano

Ha trasladado su despacho 100 varas al Norte de la Librería de Lines, nueva Casa de Salud del Doctor Rodríguez. Consultas de 2 a 4 p. m.

C. Martín & Cía. Teléfono 349 Apartado 807

Ofrecemos a nuestra clientela: Queso Patagrás, Cerveza Alemana «Spaten» superior a todas de la misma procedencia—Papel Sulphit—Zaraza Negro, Azul y gran surtido de géneros.

Calzado Americano

Realizamos a precio de costo, solamente por quince días Almacén New England Delcore, Aronne & Co.

TIENDA DE NOVEDADES LA GITANA ESQUIVEL HERMANOS

APARTADO 505 TELEFONO 742 Recibí: Sombreros de Fieltró Italianos, Paraguas, Faja Interior para Enaguas, Cuellos y Medias de Lana para señoras y caballeros.

Elías Muñoz

RELOJERIA : PLATERIA : Frente al Hotel Europa

Apartado 515 Tienda Teléfono 169 de Jaime Carranza

HAN LLEGADO

Lámparas de Mesa y de colgar (últimos modelos) - Artículos Platedos y Niquelados - Juegos de Loza, de Té, de Café y de Mesa. Un Surtido grande de Objetos propios, para Regalos de Boda.

SEDALIBERTY, TAFETANES de SEDA, PIEL de SEDA

Acaba de Recibir la Tienda «LA PAZ»

Hay gran cantidad de sábanas grandes que por estar un poco sucias se venden a menos del costo.—No olvide, en la tienda LA PAZ, local que ocupó Bejos Yamuni.—JUAN LUIS MORA.

La Geisha y La Feria

GIRALT HERMANOS

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos matrimonios

Dr. ROBERTO QUESADA JIMENEZ MEDICO CIRUJANO

Ex-Interno Mayor del Guy's Hospital, Londres, en los servicios de Cirugía, Obstetricia y Enfermedades de las Mujeres; Ex-Cirujano residente de la Enfermería Real y del Hospital Militar de Sheffield, Inglaterra.

Ofrece sus servicios profesionales a sus amistades y al público en General. CONSULTORIO: Calle Alfredo Volio (Central), 25 vs. al Norte del Carmen. HORAS: De 10 a 11 a. m. y de 1.30 a 4 p. m.

Banco Internacional de Costa Rica

ACTIVO

₡ 23.000.000-00

₡ 23.000.000-00

RECIBE DEPOSITOS:

En cuenta corriente, reconoce.....	3 % anual
A 3 meses plazo «	3 « «
« 6 « « «	4 « «
« 12 « « «	6 « «

CONCEDE PRÉSTAMOS:

Con hipoteca a 14 años plazo, amortizando además 4 % anual 8%
 « « « I « « 9 «
 En cuenta corriente..... 9 %

PASIVO

Capital:.....	₡ 2.090.000-00
Reservas.....	1.390.000-00
Emisión.....	17.674.000-00
Varios.....	1.846.000-00
	₡ 23.000.000-00

Banco Internacional de Costa Rica.

Juan Rafael Chacón, Director.

Apuntes del día

El presupuesto

Ya se está elaborando el presupuesto que regirá en el año de 1921. Dice-se que habrá muchos recortes, principalmente en Guerra. Se hará un estudio para ver precisamente cuáles son los puestos públicos que son necesarios, y los que sobran serán suprimidos. Dicho presupuesto será discutido en este año, y también se discutirá, en las presentes sesiones del Congreso, el que está rigiendo, al cual, también se le harán algunas modificaciones. Los que esperan con más ansia la resolución de estos asuntos, son los empleados públicos, que sienten ya el efecto de la tijera oficial.

Suceso sangriento en Limón

En estos días se desarrolló un hecho sangriento en Limón. Una mujer llamada María Cristina Oñet, que se encontraba en uno de los hoteles de última categoría, dio muerte al chino José Sin, disparándole un tiro de revólver. El proyectil le entró por el ojo izquierdo. Sin era vecino de Siquirres, en donde tenía su comercio. Llevaba relaciones amorosas con esa mujer, y por cuestiones íntimas la Oñet se decidió a obrar en esa forma

Baile al Presidente de la República

Con motivo de verificarse la fiesta de la Virgen del Mar, se ha nombrado una comisión compuesta por los señores Gonzalo Lizano, Dr. Octavio Williams, Rigoberto Urbina y Francisco L. Henríquez, quienes organizarán un lucido baile social en obsequio al señor Presidente de la República, el cual aceptó la invitación especial que se le ha hecho.

Los preparativos para este baile social se están llevando a cabo con muy feliz éxito y todo el elemento femenino de la sociedad porteña, así como también de nuestra sociedad, se están preparando para asistir a tan hermosa fiesta, que será el principal número del programa de festejos en aquel puerto.

Prestará buen servicio un hospital

Ahora está en disposición de prestar magníficos servicios el Hospital de San Rafael, en Puntarenas. Los pacientes podrán ser operados en dicho plantel, pues ya llegó el pedido de instrumentos quirúrgicos que habían sido pedidos y se instaló el salón de cirugía. Esto se ha hecho por contribución popular.

EL MEJOR SURTIDO de lienzos, telas de sábanas, sábanas hechas, fundas y las muselinas batistas y natú más finos de plaza. AL SIGLO NUEVO.

“La Perla Antillana”

Tienda de Géneros, Calzado y Ropa hecha, de Pedro Ramírez A.

BARATILLO PERMANENTE

25 varas al Norte de la Botica Oriental.—Apartado 301.—San José.

LA COMPETENCIA

SEQUEIRA & Cía.

Ofrece a sus clientes un completo surtido en Satines de Seda, Piel de Seda, Seda Cruda lisa y listada en color, Boales, Toallas de Seda, Seda China en color, Corbatas Finas y Gran Surtido de Géneros de Fantasia Acabados de Recibir.—Haga una visita para consultar precios y calidades.

LA INDIA

Recomienda para Familias el mejor ARROZ que se produce en el País.

CAFE Tostado y Molido, tiene para venta siempre completamente FRESCO

TOMAS FERNANDEZ Y HERMANO

La Constancia

Acaba de recibir un nuevo surtido de:

Lanas y Etamines

Para vestido de Señora, lo mismo que CEFIROS y COTINES para Camisas, y CALCETINES y MEDIAS para niños.

La Colombiana

Es la Casa Más Surtida en Estilos y Colores

Apartado 699 San José Teléfono 751

Manuel Madrigal Q. Frente al Palacio de Justicia

La Tienda que vende más barato. Casimires Ingleses, Corsets y variado surtido de mercaderías en general, a los precios más bajos.